
第３号様式（第６条関係） 

新居浜市総合運動公園基本計画（案）に関する意見募集の結果について 

 

令和 ５年 ４月 ５日 

新居浜市企画部文化スポーツ局スポーツ振興課 

 

１ 意見募集期間  令和５年２月１４日（火）～３月１５日（水） 

２ 意見提出人数  １１人 

３ 意見提出件数  １９件 

４ 提出意見の概要と意見に対する市の考え方 

番号 提出された意見の概要 意見に対する市の考え方 

１ 施設設備面に関して、防犯・安全面への配慮と

して、公園スペースから見守れる位置のトイレ

設置や、ベンチや休憩スペースも全体が見渡せ

る位置への配置等、安全性の高い設計を検討し

てほしい。 

 本基本計画は、これから公園整備を進め

るうえでの基本的事項を定めるものです。

そのため、各施設の仕様や設備の詳細等に

関する御意見につきましては、今後の実施

設計等の段階で改めて検討したいと考え

ております。 

２ 平尾谷公園は工事中使用可能か。 

 

本基本計画は、これから公園整備を進め

るうえでの基本的事項を定めるものです

ので、具体的な工事計画等につきましては

今後改めて検討することになりますが、周

辺施設の利用には十分に配慮したいと考

えております。 

 

３ アンケート意見の「高齢者向けのスポーツが

できる公園等の整備」はどのように反映されて

いるのか。またグラウンド・ゴルフでは、どこを

借用できるのか。 

 

市民アンケートでいただいた御意見に

つきましては、本基本計画にも可能な限り

反映させたいと考えますが、具体的な各施

設の仕様や利用用途の詳細に関する御意

見につきましては、今後の実施設計等で改

めて検討をしたいと考えております。 

 

４ 事業のスケジュールについて現時点ではⅠ

期、Ⅱ期、Ⅲ期という記載だが、およその整備年

月を教えて欲しい。（同意見提出者２名） 

 

事業スケジュールとしましてはⅠ期が

５年程度、Ⅱ期が５年程度、Ⅲ期が１０年

程度を見込んでおり、概ね２０年後の完成

を想定しておりますので、本基本計画でお

示しをします。 

 



５ 光明寺２丁目の検討候補地を総合運動公園用

地にして欲しい。 

理由Ａ．造成した時の平地面積が多くとれる。 

Ｂ．１か所に施設が集中できるメリットが

ある。 

  Ｃ．施設の進入路として国道１１号から市

場川の手前で東へ入る６ｍ道路に接続

できる。 

 

 本基本計画では、新居浜市総合運動公園

構想で整備候補地として選定された平尾

丘陵地内から候補地３か所を比較検討し

ておりますが、光明寺２丁目地区では残土

処分や土砂災害警戒区域など解消難易度

の高い課題があるため、最も課題解決の難

易度が低いと考えられる観音原地区を建

設候補地として選定しております。 

 

６ マウンテンバイクを実施すると良い。 

 

本基本計画では平成２９年３月に策定

した新居浜市総合運動公園構想で検討し

選定された導入施設を踏襲しております

ので、御意見をいただいたマウンテンバイ

クに関する施設につきましては導入施設

として想定しておりません。 

 

７ 総合運動公園は以下の理由により整備すべき

ではない。 

・新居浜市は既に人口減少局面に入っており、今

後も減少が見込まれることから、将来の補修

費用等の捻出リスクがある。 

・公園へのアクセスとして建設予定地周辺に、公

共交通が整備されないと、利用できる人とそ

うでない人のサービス格差を生む。 

平成２９年３月の新居浜市総合運動公

園構想では、策定の背景として市内の主要

な体育施設で老朽化が進んでいることや

ライフスタイルの変化によるスポーツの

多様化等に対応することへの必要性が示

されており、本基本計画としても構想内容

を踏襲し、将来に向けて必要な計画である

と考えております。なお、各施設の整備に

関する詳細や具体的な公園へのアクセス

等につきましては、今後の人口動態も十分

に考慮しながら実施設計等の段階で改め

て検討したいと考えております。 

 

８ 各競技場を使用した大会が開催される時（市

民大会等）駐車場の台数が少ない。 

 

 駐車場の想定台数につきましては公園

の規模に応じた統計上の平均値に本市の

自動車利用状況も考慮して算出をしてお

り、近隣の類似施設と比較しても台数的に

は上回っておりますが、少しでも駐車台数

が確保できるように園内の施設配置を検

討します。 

 



９ 弓道場について以下のように考える。 

・連盟大会の開催に対応とあるが、遠的場は 6人

立でよいと思うが、近的場では 10人立は必要

である。（競技規則に準拠した広さ） 

・基本計画平面図（案）遠的場・近的場はあるが、

射場以外の控えその他の管理棟が記載されて

いない。 

・正式に設計する際は、競技規則や使い勝手な

ど、弓道場だけではなく他の施設についても

現在競技を行っている人の意見を聞いてほし

い。 

 

本基本計画は、これから公園整備を進め

るうえでの基本的事項を定めるものです。

そのため、各施設の仕様や設備の詳細等に

関する御意見につきましては、今後の実施

設計等の段階で関係団体や専門家等から

の御意見等もお伺いしながら改めて検討

したいと考えております。 

１０ 整備する施設は国際競技大会を開くことが出

来る基準を満たして欲しい。 

国際大会の開催が可能な施設には競技

ごとの細かい規程や条件を満たす必要が

ありますが、各施設の仕様や設備の詳細等

に関しましては、今後の実施設計等の段階

で改めて検討をしたいと考えております。 

 

１１ 今後の情勢として野球人口は今後も減少が見

込まれる中、四国中央市、西条市、今治市に野球

場が既にあるにもかかわらず、新居浜市に新設

の野球場を建てて、需要は十分にあるのか。 

建設費用がかさみ、使用用途として野球やソ

フトボールにしか使いにくい野球場を建設する

よりも、簡易型でもいいのでもう１つ屋内体育

館、もしくは西条市にあるような屋内運動場（ス

ポルティア西条のような）を建設するべきでは

ないか。 

現在の野球・ソフトボール人口、また、将来見

込まれる野球・ソフトボール人口を調査して、公

開して欲しい。将来の新居浜市のためにも、建設

の根拠をうやむやにせず、より説得力のある数

的根拠（統計データ）を公開することを強く望

む。 

 

平成２９年３月に策定した新居浜市総

合運動公園構想では、導入施設として①現

所在地での更新が困難な施設であること、

②市民アンケートで要望の多い施設であ

ること、③他施設と近接・併設することで

利便性が大幅に向上する施設であること

の３つの項目に該当する施設について導

入の検討を行い、選定をしております。 

本基本計画ではその内容を踏襲してお

りますことから、野球場につきましては市

民ニーズ等を反映して構想時に選定され

た整備対象施設と考えておりますが、各施

設の仕様や設備の詳細等に関しましては、

今後の競技人口の動向も考慮しながら、実

施設計等の段階で改めて検討をしたいと

考えております。 

 

１２ 計画候補地はやや狭い感じがする。また清掃

センターと隣接するため、焼却灰や搬入車の動

線等の十分な事前調査が必要と思われる。 

 

本基本計画では、観音原地区を建設候補

地として選定し、ゾーニングや導入施設の

配置を計画しておりますが、具体的な施設

の仕様や整備内容の詳細につきましては



敷地の有効利用も考慮して、今後の実施設

計等において改めて検討したいと考えて

おります。なお、事前調査につきましては

必要な調査を精査したうえで実施してい

く予定です。 

 

１３ 地球環境に十分配慮した施設として、建築資

材にできるだけ多くの木材を使った建築、また

使用にあたって CO2 排出を極力少なくする、又

は CO2 を出さない施設を検討してもらいたい。

また清掃センターの廃熱利用も検討して欲し

い。「SDGｓ未来都市」、「カーボンニュートラル都

市」にふさわしい施設を作っていただきたい。 

 

本基本計画は、これから公園整備を進め

るうえでの基本的事項を定めるものです

ので、具体的な施設の仕様や建設方法等の

詳細に関する御意見につきましては、環境

保全や資源の有効利用等についても十分

配慮しながら、今後の実施設計等の段階で

改めて検討してまいりたいと考えており

ます。 

１４ 運営について、スポーツ大会のほかにも、各種

イベントの開催などで「賑わいのある場所」にし

て欲しい。 

 

本基本計画は、これから公園整備を進め

るうえでの基本的事項を定めるものです

ので、具体的な施設の運営方法等に関する

御意見につきましては、今後に公園整備が

進展した段階で適切な時期に改めて検討

したいと考えております。 

 

１５ 建設計画へできるだけ多くの市民が計画段階

から参加できるように、例えばクラウド・ファン

ディングや寄付、ふるさと納税などで「市民みん

なの施設」になるような方法を検討して欲しい。 

 

 本基本計画でも事業化の方向性や事業

手法に関する検討をしておりますが、事業

費に関する具体的な予算措置等につきま

しては、国庫補助金の活用や民間活力導入

等の様々な手法について今後検討してい

きたいと考えております。 

 

１６ 必要な施設とは思うが、巨額の建設費となる

ことから将来世代への財政負担が気になる。 

今後において国庫補助金の活用や民間

活力導入等の具体的な予算措置を検討し

ていくことと併せて、財政負担につきまし

ては将来の人口動態も考慮しながら検討

したいと考えております。 

 

１７ 

 

スケートボードや、ローラースケート、BMX 等

で利用が出来る屋内施設、または、雨の日に利用

が出来る屋根付きのスペースを作って頂きた

い。 

 

本基本計画では平成２９年３月に策定

した新居浜市総合運動公園構想で検討し

選定された導入施設を踏襲しております

ので、御意見をいただいたスケートボード

等に関する施設につきましては導入施設



 として想定しておりません。 

 

１８ 

 

市内や西条市でもテニスコートの稼働率はあ

る程度高いように思うが、テニスコートの併設

はできなかったのか。また、各種競技会が行われ

る場合、ウォーミングアップのスペースとして

やメイン会場使用時に市民が気軽に使えるサブ

トラックがあるとより使いやすい施設になるの

ではないか。 

 平成２９年３月に策定した新居浜市総

合運動公園構想の中で、テニスコートにつ

きましては既存施設を維持する方針が示

されており、導入施設に含まれていないこ

とから本基本計画でもその構想内容を踏

襲しております。 

一方、サブトラックにつきましては、多目

的広場や芝生広場等の具体的な整備計画

等と併せて今後の実施設計等において改

めて検討したいと考えております。 

 

１９ 

 

 総合運動公園内にエドヒガン桜を１本でも植

えて欲しい。 

本基本計画は、これから公園整備を進め

るうえでの基本的事項を定めるものです

ので、具体的な園内整備に関する御意見に

つきましては、今後の実施設計等において

改めて検討してまいりたいと考えており

ます。 

 

※個人が特定される情報が含まれると判断した御意見や提出期限を過ぎて提出された御意見につきまし

ては非公表としています。 


